

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Murcia, en mes, 2,00 ptas. | Extranjero, trimestre, 15,00 ptas.
Provincias, trimestre, 7,50 — | América, — 11,00 —

Los anuncios se reciben en la Administración, día y noche

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

EDICIONES ESPECIALES EN MADRID, BARCELONA Y SEVILLA

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63

25 EJEMPLARES, 1,75

NUMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

¡AL MONTE...!

EL ÚLTIMO DÍA DE FIESTA

Aunque los programas anunciados de nuestra clásica feria anuncian el final de sus fiestas en el último castillo de fuegos artificiales, o en la última traca colocada en los contornos de la Glorieta, todos sabemos que aún no acaba el bullicio de nuestras fiestas septembrinas.

Hay un día después, lleno de gloriosas y pintorescas tradiciones, que es la fecha en que efectivamente se pone punto final a nuestra feria.

Ese día es el de la subida de la Patrona al eremitorio del monte.

El entusiasmo popular culmina en esa romería tradicional y bien puede decirse que en aquél escenario del monte de la Fuensanta, quedan ahogados todos los festejos que más gente hayan atraído, entre los del programa.

En efecto, la Virgen patrona lleva tras sí muchos más millares de personas, que convocaron las fiestas taurinas y los castillos de fuegos artificiales.

Ya sabemos todos que cuantos se reúnen en el monte no van movidos por la emoción mística; hay de todo en la vida del señor.

Pero lo cierto es que el homínido humano comienza a movilizar sus provisiones desde la tarde anterior, o sea la de ayer, y no cesa el rumor de sus movimientos ni en toda la noche, ni en toda la mañana.

Las cestas bien abastecidas cruzan las calles de la ciudad y los pue-

blos y suben por los caminos del monte sostenidas por brazos vigorosos, que no olvidaron a todo eso, la vela de su devoción y promesa.

He aquí el verdadero día final de la feria, aunque se salga del marco trazado para nuestros festejos.

Parece que todos los entusiasmos de las fiestas, que todas las alegrías arrancadas por las luces, por las músicas, por los caprichos luminosos de la pólvora y por los gallardos lances taurinos, se suman, se concentran, se confunden en una unánime explosión de regocijo y de algazara, en esta mañana en que madrugan los más perezosos, se remozan los más caducos y se alegran los más severos y pudibundos.

Vendrán luego los romeros cansados de beber, de cantar, de trisear por los montes, con la copla consabida en los labios y la inevitable laxitud en los miembros, pensando en que al día siguiente hay que reanudar la tarea en el taller, en la fábrica, en la oficina, en cuyos lugares todo anda atrasado, por efecto de las holgazanías pasadas que no ocasionaron más que fatigas para el cuerpo y flaquez para los bolsillos.

Nosotros deseamos a todos esos millares de romeros, que la última alegría de nuestra feria la disfruten con todo el gozo que ofrece la pureza de los montes y que nada haya que lamentar en esas horas de franca algazara campestre.

CRÓNICA TAURINA

LA SEGUNDA DE FERIA EN MURCIA

Con un lleno completo verificóse la corrida, en la que actuaron con reses de González Nandín, Cañero, el divino Calvo, Mejías y Rayito.

Los toros, exceptuando el lote de Rayito, se dejaron torear a placer; hubo un primer toro prodigio de suavidad y temple. Inútil es decir que Rafael, que vino con grandísimos deseos, desplegó todo su torero; ese su toro con pléora de gracia y salsa torera.

A su primero lo veroniqueó movido, pero con mucho angel, terminando con una larga afarolada.

Con la muleta empezó con un alto superior y después nos mostró toda la gama de un arte pintorresco: afarolados, pasándose la muleta por la espalda, molinetes, altos, pechos...

Con el estoque, entrando a su modo, dió una estocada caudilla que bastó.

En su segundo, que en el tercio de quites dió una larga afarolada de rodillas, aprovechando el viaje del toro, tiró también de su repertorio gitano que el público acogió con cariño.

Con el pincho hizo una sangría primeramente en el cuello y después soltó una estocada en el mismo sitio, descabellando a la segunda.

Mejías estuvo muy valiente toda la tarde; a su primero, que banderilleó bien, le hizo una buena faena, de la que se destacó un pase afarolado y otro de pecho apretadísimo.

Entrando ligero, pero derecho, dió media buena que fue suficiente. Como el Gallo, fué orejado y rabeado.

En el séptimo, que llegó agotado, se arrojó hincándose de rodillas, cogiéndole el pitón y lo mató regularmente.

En unión de Rayito y Rafael, que por cierto lo hicieron muy mal, banderilleó este toro, dejándole un par superior.

Rayito de primeras le tocó un manso y burriciego que le impidió todo lucimiento. El machacho estuvo valiente, pero sin eficacia alguna. Aprovechando, dió una estocada caida.

En el otro, también manso y con alguna dificultad, repitió lo del toro anterior en lo que al muletero se refiere, matándolo de un pinchazo, una estocada delantera y un descabello a la primera.

Cañero obtuvo un triunfo en su primer toro, toreando admirablemente a caballo, dejando cuatro rejoneillos buenos. Con las banderillas puso un par que lo clavaron y a continuación otro en lo alto superior.

Cuando lo toreaba de muleta el toro, que estaba muerto, se entregó al puntillero.

En su segundo, que era manso, no

hubo el lucimiento del primero. Después de rejonearlo por lo mediano, echó pie a tierra y tras breves pases dió una media delantera y atravesada y un pinchazo bajo, descabellando a la primera.

El público, completamente de feria, lo jaleó y lo aplaudió todo y a más salió satisfecho. ¡Más vale así! ¡Que nosotros...!

DON DIQUELA.

Casino de Murcia

El día 15 del actual a las diez y media de la noche, se celebrará un recital de piano por el eminente concertista don Joaquín Fuster, con el siguiente programa:

Primera parte

- Sonata appassionata, Beethoven.
I. Allegro assai.
II. Adagio.
III. Allegro moderato.

Segunda parte

- I. La Catedral sumergida, Debussy.
II. Nocturno en sol menor, Chopin.
III. Tocatta (de la tumba Couperain), Ravel.

Tercera parte

- I. Fantasia Betica, Falla.
II. El Puerto, Albéniz.
III. Triana, Albéniz.

En la Media Legua

El tren arrolla y mata a un sillero

El domingo a las ocho de la noche ocurrió una lamentable desgracia entre las estaciones de Alcantarilla y Murcia, en el sitio denominado Media Legua.

Un tren, probablemente el correo, arrolló a un hombre, produciéndole heridas tan graves que falleció en el mismo lugar donde ocurrió la desgracia.

Un transeunte que pasó por el indicado sitio encontró el cadáver. Presentaba varias heridas, especialmente una en la cabeza mortal de necesidad.

También tenía el homoplato derecho completamente destruido. Avisada la guardia civil acudió al lugar del suceso al mando del suboficial don Joaquín Selvi.

El cabo de gastadores de la Cruz Roja Juan Pellicer, recogió el cadáver siendo trasladado al depósito del cementerio.

Por gestiones practicadas por la guardia civil pudo averiguarse que el cadáver era el de Fernando Tornero Vicente natural de Murcia y de oficio sillero.

Parece ser que Fernando, conocido por «Modita» al regresar de hacer compras de materiales de su trabajo, cruzó la vía en el crítico momento en que pasaba el tren.

Del suceso se dió cuenta al juzgado.

EL TOREO A CABALLO



Un interesante momento de Antonio Cañero visto por Roberto Domingo

DE COLABORACION

LIBRO, HERMANO FIEL

Dice la sabiduría popular que no es útil la vida del hombre que no hace un hijo, planta un árbol y escribe un libro. Y entendemos nosotros, respetando tan añejo criterio en lo que a esto último se refiere — que al no escribirlo, porque a todos los hombres no les es dado llegar a tal meta, deben leer los que se escriben, para orear el espíritu y purificar los sentimientos.

Sería cosa curiosa, que cada uno de los que venimos a este mundo depositáramos en un volumen impreso las emociones sentidas en el transcurso de nuestra existencia. ¡Qué Biblioteca más interesante podría formarse! Como hallarían las generaciones que fueran sucediéndose resueltos todos los problemas y todas las cuestiones! Pero esta utópica idea no es posible realizarla. Pensemos, pues, más lógicamente. Busquemos en los libros escritos lo que de bueno tienen y acojámoslo como el único vehículo liberador de la humanidad.

El libro es la sementera del cerebro. Brinda los primeros brotes del saber y prende en las células infantiles los rudimentos necesarios para despertar las ansias por el desconocido. Remueve los vírgenes anhelos, exactamente lo mismo que cuando el arado cala la tierra que aún no se ha cultivado. El libro, pues, es la reja espiritual que, hábilmente manejada, esconjaja las duras capas del suelo cerebral, preparándolo para que fecunde. El cerebro del niño — ¡tierra al fin! — se agita al ser removido por los primeros atisbos de la Ciencia. Comienza el libro su obra regeneradora cuando apenas el hombre sabe balbucear la palabra. Es la aurora de la vida que empieza a iluminar la oscura noche de las inteligencias...

Pero el libro no cumplirá su misión, como elemento educador, si el hombre no realiza una obra de continuidad instructiva.

Las selvas inexploradas descubiertas por Colón, en su intrépida travesía, no hubieran servido de fermento a un Nuevo Mundo, si sus sucesores, lejos de apreciar el valor de tal descubrimiento, se hubiesen encogido de hombros negligentemente, abandonando los resultados de tal hazaña. Don Alonso Quijano, hidalgo del inmortal Cervantes, se habría arrependido de sus hazañas, ante el primer desalabo, de no estar nutrido de nobles idealidades en los libros de su Biblioteca. Pero respondían las consecuencias de sus anhelos a los planes concebidos de su caballería andante y proseguía sin retroceder, aún pensando sobre su ánimo los groseros practicemos de las gentes con quien topó. No hubiera volado el pensamiento, ni cruzado el espacio el hombre, ni arrancado los secretos de la Naturaleza, de haber obrado por los primeros impulsos que la decepción dicta. Fue preciso ejercitar tenazmente la voluntad, la constancia, insistiendo ante la idea fija, para lograr lo que hoy se ha producido y constituye los elementos civilizadores que el hombre aprovecha para su mejor desenvolvimiento. Deben leerse muchos libros cuando hayamos desbrozado un tanto las entenderas, para intensificar los elementales conocimientos adquiridos en la infancia. No servirán para nada las inquietudes despertadas por las primeras nociones, si no entramos de lleno en los libros, para darnos cuenta más perfecta de nuestras confusas iniciaciones.

Cada volumen escrito nos enseña algo. No existe libro malo, según dijo Cervantes. Aún conteniendo nocivos predicamentos, desde cualquier sector ideal mirado, los libros brindan en toda ocasión motivos de aprender. Por algo el Bachiller Carrasco oponía sus reparos cuando la sobrina y el ama del Caballe-

ro de la Triste Figura, pretendían quemarlo la Biblioteca, para hacer desaparecer en el fuego todos los elementos culpables, según ellas, de los desvaríos del inmortal manchego.

Quien se obstina en no leer, atenta contra su íntimo valor espiritual. No verá nunca el químico satisfechos sus deseos transformadores si no se aconseja con los libros y estudia en ellos; será nebuloso el saber del biólogo y verá insatisfechas sus investigaciones, si no compulsula sus teorías con las de los autores que dieron pruebas de su competencia; no podremos apreciar un cuadro de verdadero mérito, si el pintor no ha agregado a sus dotes de artista las autorizadas enseñanzas de los maestros de la pintura; no escucharemos jamás una obra musical admirable, si el compositor no ha buceado por las partituras de Wagner, de Beethoven, de Albéniz y tantos otros; no construiremos el arte de los trabajos de modo irreplicable, si no se aconseja con los tratados que de su arte se ocupen; no logrará el obrero manual perfeccionarse en su profesión, si no recurre al saber ajeno, para que le acompañe en sus afanes y deseos de mejora; no podrá el hombre, en fin, purificar sus sentimientos, endulzar sus perversos instintos, limpiar sus neuronas de telarañas pecaminosas, preparar su corazón para que lata a compás de los actos de justicia y marche impulsado por el amor a sus semejantes, desposeído de vilezas y de egoísmos, si no se aconseja de las inequívocas enseñanzas del libro. Es el más imparcial, equánime y desinteresado de los amigos, siempre propicio a dar lo que posee si lo hacemos nuestro. El libro no se enlodazará en la mentira. Es un mártir inanimado, que en holocausto de su deber, posee la virtud de animar las inteligencias de los demás.

Pero cuando el libro adquiere un verdadero valor para el hombre, es cuando éste ha llegado a la senectud. Hacemos un recuento de nuestro vivir y recordamos los primeros libros que nos hablaban de pueblos lejanos, que considerábamos imaginarios; de astros luminosos que en el firmamento brillaban y que constituían para las tiernas inteligencias misterios insondables, que nuestros mayores agrandaban con leyendas fantásticas de inocente sabor. Más tarde, las realidades del sustento, hicieron del libro factor primordial para el desenvolvimiento colectivo y hubimos de apoyarnos en sus enseñanzas para poder sortear las dificultades que el vivir ofrece y extraer el jugo de sus páginas para ser hombres activos y útiles. Y por último, cuando ya las fuerzas se encuentran agotadas y nuestro concurso ya no es posible prestarlo a la comunidad, por el desgaste de los años, tenemos que recurrir al libro nuevamente, para cauterizar las heridas que amargaron nuestra existencia en el luchar furioso por el pan nuestro de cada día. Y bañamos nuestro espíritu en el remanso apacible de las teorías de Séneca, de Marco Aurelio y demás estoicos, para entrar con ellos en la vida eterna limpia de odios y posesos de amor para los que dejamos. El libro, desde que abrimos los ojos hasta que los cerramos para siempre, es el más noble, desinteresado y fiel hermano del hombre.

RICARDO RUBIO

TELEFONOS: Dirección, 425; Redacción, 63; Administración, 759

Apartado de Correos número 54

El cuarto atentado contra Mussolini

El discurso del "duce" contra Francia crea una marcada tirantez de relaciones

El Gobierno francés ha contestado en tonos enérgicos

Sensación en Ginebra

13, a las 4 t.

Ginebra.—El discurso pronunciado contra Francia por Benito Mussolini, después del atentado de que fué objeto, ha producido enorme sensación entre los diplomáticos que se encuentran en esta ciudad con motivo de la reunión de la Sociedad de Naciones.

Se tiene la seguridad de que los durísimos ataques que el «duce» dirigió a Francia fueron premeditados. Algunos periodistas italianos lo sabían y de antemano lo anunciaban. Todos los delegados extranjeros coinciden en apreciar que la irritabilidad que las palabras de Mussolini produjeron en las hordas fascistas, pudo crear un gravísimo conflicto internacional.

La delegación francesa fué interrogada por un grupo de periodistas. Los delegados se negaron a hacer manifestación de ningún género, en espera de la nota de su Gobierno; pero no ocultaban la preocupación que el discurso del «duce» les había producido.

Enérgica respuesta de Francia

Ginebra.—Ha llegado la nota de Francia, en respuesta al agresivo discurso de Mussolini.

Está redactada en tonos severos y enérgicos.

Está siendo muy elogiada la energía con que el Gobierno francés ha salido al paso de los ataques de Mussolini, procurando detener las arrogancias de quien por su exaltado temperamento puede romper la paz de Europa.

Este es el cuarto atentado

Roma.—Los peritos han reconocido los cascos del terrible artefacto anarquista arrojado contra el jefe del Gobierno, comprobando que se trata de una granada de mano de fabricación militar francesa.

Con este atentado suman cuatro los intentos de dar muerte al presidente Mussolini.

El primero tuvo lugar en Agosto de 1924, cuando el «duce» realizaba una excursión en automóvil. El coche resultó acerbillado a balazos y Mussolini ileso.

El segundo atentado se efectuó en Noviembre del mismo año. Cuando el Presidente se hallaba en un balcón del Palacio de Chigi el expultrado Zanovini hizo colocar un mortífero artillado, que fué descubierto antes de surtir sus efectos. En este atentado se hallaba complicado un general italiano, emigrado en Francia por ser antifascista.

El tercero lo realizó la señora Gibson, de nacionalidad inglesa, que disparó su revólver sobre el «duce», logrando hacerle un impacto en la nariz.

El cuarto ha sido este último.

Pidiendo la pena de muerte

Roma.—Se reunieron ayer los diversos grupos que componen la mayoría fascista del Parlamento.

Los reunidos acordaron redactar un mensaje solicitando el restablecimiento de la pena capital para los que atenten contra la vida del rey o del jefe del Gobierno, aunque el atentado resulte frustrado.

Una custodia dificultosa

Roma.—La policía encargada de la guarda y custodia del «duce» confiesa que es de todo punto imposible evitar cualquier agresión dirigida contra aquél.

Mussolini, al decir de la policía, se niega sistemáticamente a anunciar sus entradas y salidas, realizando además excursiones imprevistas.

Muchas veces la policía tiene que montar un servicio de información para averiguar qué lugares va a visitar Mussolini.

La cuestión de los emigrados

Roma.—Toda la Prensa fascista plantea el problema de los emigrados en Francia, diciendo que es necesario afrontar esta cuestión de una vez, para evitar que aquella República continúe siendo el foco de todas las conspiraciones contra el Gobierno italiano.

Consecuencias de un discurso

Roma.—El discurso pronunciado por el «duce» en la plaza de Colonna ha tenido la virtualidad de enarde-

cer más aún la xenofobia de las masas fascistas.

Un gentío inmenso rodea los edificios donde se hallan instaladas las embajadas de Francia y Rusia.

Para evitar un asalto, las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Lo que cuenta Mussolini

Roma.—El presidente Mussolini dice que en el primer momento creyó que se trataba de una piedra.

Después, cuando vió romperse el cristal, se dió cuenta de que era una bomba y se dispuso a recogerla en las manos para arrojarla al exterior del coche.

Ya se ha acabado la Feria

Cuando este número llegue a nuestros lectores, la patrona de Murcia, la Virgen de la Fuensanta, habrá salido de la Catedral para ser trasladada procesionalmente a su eremitorio, acompañada de una compacta muchedumbre de romeros.

Estos llegaron anoche a Murcia en gran número. Los trenes de Alicante y Cartagena vinieron abarrotados de público dispuestos a acompañar a la Fuensanta a su morada de invierno.

El de hoy es el último día de feria, pues aunque el programa oficial anunciaba el último día para el domingo, por tradición siempre ha sido el último el día que se llevan a nuestra patrona.

El programa de festejos que la comisión municipal ha organizado para este año, ha sido bueno en conjunto. Alguno de los anunciados no han tenido efectividad por otras causas ajenas a la comisión, como ha sido el concurso de bandas, que a pesar de la garantía de que los premios anunciados iban a ser efectivos, y otros a los cuales el Ayuntamiento solo prestaba un valor moral, como han sido La Fiesta del Sainete y el Kilómetro lanzado, no se han llevado a la realidad. El público, en general, ha quedado muy satisfecho.

Hemos tenido en este programa festejos nuevos, que fueron recibidos por el público con grata satisfacción. Uno de ellos ha sido el Coso Multicolor, cuya organización ha sido un éxito de la comisión y muy especialmente de su presidente nuestro querido compañero don Evaristo Pérez Cánovas y don Miguel Prado que pusieron gran entusiasmo en el mejor resultado de su misión.

El Coso Multicolor es un festejo de gran brillantez, del que este año solo hemos podido ver un ensayo. Es una cabalgata en la que los artistas tienen margen sobrada para poner a prueba su buen gusto y su inspiración.

De las carrozas presentadas este año ha habido algunas que destacaron por su inspiración y bien acabado trabajo. Entre ellas, sobresalió «La Palera» que fué una nota valiente, de color, una carroza vigorosa y que, a nuestro juicio, fué la única que estuvo dentro del festejo, precisamente por estar hecha a un solo color. Creemos que este Coso debe ser así: cada carroza un color.

Un solo defecto hemos encontrado en este festejo. Y lo decimos no por afán de censurar y sí con el deseo de que se subsane para otros años. Hemos tenido varias ocasiones de ver festejos de esta índole en el parque de Ruiz Hidaigo y hemos de confesar que no es ese el sitio más indicado, sobre todo cuando el número de coches no es grande. Sin duda de ningún género, la Glorieta es el marco más apropiado para estos festejos.

Las corridas de toros han constituido el éxito más grande que hemos conocido en estos últimos tiempos. Nuestra hermosa plaza de toros se ha visto en las dos corridas sin una sola localidad vacía.

Los festejos de pólvora, los que más público atraen a la feria, han sido magníficos, dando la nota nuestros pirotécnicos que han demostrado que no es necesario recurrir a industriales forasteros para que en Murcia se puedan apreciar las bellezas de un castillo de fuegos artificiales.

Las bandas de música del regimiento de Sevilla y las de Crevillente y Torrente, pusieron en nuestras veladas bellas notas de arte. Las tres, en el concierto celebrado el domingo último en Romea, tuvieron ocasión de ver demostradas las simpatías que durante su actuación se han conquistado en Murcia.

SUCESOS

El domingo en la noche fué curado en el Hospital el vecino de Santomera Anonio Mateos López, de treinta años de edad, el cual padecía de una herida incisa punzante en el pómulo izquierdo, de carácter leve.

LAS DE FERIA EN ALBACETE

13, a las 3 t.

Albacete.—El público recibe a Márquez con una pita por la actuación del día anterior.

Primero.—Márquez es aplaudido en un quite. El toro es bravo y los matadores se lucen en su turno. Al son de la música coloca Márquez cuatro pares, dos al quiebro y dos entre tablas. (Palmas).

Hace una faena pinturera y elegante, intercalando varios pases de pecho y un natural, deja media que basta. (Palmas).

Segundo.—En el tercio de varas el toro hace una gran pelea. Los matadores entusiasman al público en los quites.

Posadas brinda. Liga tres naturales con dos de pecho, dos por alto y hace un desplante que entusiasma. Deja una estocada en las mismas agujas. (Oreja, rabo y vuelta al ruedo.)

Tercero. El toro está muy aplomado. Mella y Boni cumplen.

El Niño tira a quitárselo de encima sin faena. Deja una estocada que basta. (Pitos.)

Cuarto. Algo parado y reservado. En el tercio de varas se ven dos colasales.

El tercio de banderillas pasa sin verse nada. Márquez coge la muleta y sin dar ningún pase le endiña un bajonazo que mata. (Pitos.)

Quinto.—Igual que el anterior. En el tercio de quites no se ve nada, por huir el toro de los caballos.

Coge la muleta Posadas y por las malas condiciones del toro no puede lucirse como en el anterior. Cinco pinchazos y un descabello colosal. (Silencio.)

Sexto.—Muy reservado y peligroso. A la fuerza toma las varas.

En banderillas cumplen y pasa a manos de Cayetano que se deshace de él sin faena ninguna. (Pitos y almohadillazos).

La novillada en Albacete

Albacete.—Con buena entrada se ha celebrado la novillada de feria.

Primero.—Pastoret derrochó miedo en este toro al torrear con la capa.

Cogió los palos y escuchó grandes ovaciones.

Con la muleta toró distanciado y dió dos puñaladas en el cuello. Bronca.

Segundo. Fortunita veroniquéó bien.

Hizo una faena por bajo y acabó de media estocada buena, saliendo prendido y derribado.

Al levantarse el torero dobló el toro. Se le concedió la oreja y fué ovacionado.

Tercero. Blanquito quedó bien al dar varias verónicas.

En quites se lucieron los tres matadores.

Con la muleta quedó bien, sobresaliendo tres pases por bajo en los que demostró saber de toros.

Mató de un buen pinchazo y una estocada entera. (Palmas).

Cuarto. Pastoret se desquitó en este toro, torcando por verónicas superiores.

Con la muleta estuvo bien. Al terminar un pase fué cogido, volteado y cornecado, causando gran impresión en el público.

El diestro se levantó ileso y continuó la faena valiente y de ceren.

Mató de una estocada entera. (No hemos recibido el final de la corrida.)

En Bayona

13, a las 12 n.

Bayona. Con un lleno imponente se celebró una corrida de toros, alternando Belmonte, Agüero y Belmontito.

Belmonte estuvo mal en todo. Agüero tuvo una buena tarde. Mató un toro de un volapié inmenso, siendo ovacionado.

Belmontito tomó muchas precauciones y no lució su trabajo.

Salamanca

Salamanca.—Ganado de Concha y Sierra para Valencia II, Márquez, Marcial Lalandia y Niño de la Palma.

Primero.—Valencia torca por verónicas y se le aplaude.

Con la muleta no hace nada nuevo. Acaba de un metisaca y media estocada fea. (Pitos.)

Segundo.—Está reparado de la vista y el público protesta, pero sin resultado.

Márquez es ovacionado al veroniquéar.

Con el trapo rojo hace una buena faena, en la que sobresalen unos rodillazos valientes. Media estocada en todo lo alto. (Ovación.)

Tercero.—Marcial queda bien al torrear por verónicas.

Márquez se adorna en un quite y al terminar recibe un fuerte palotazo siendo trasladado a la enfermería.

Marcial muletea con adornos y valentía. Un pinchazo y media estocada. (Ovación y oreja.)

Cuarto.—Niño de la Palma torca mal y al matar lo hace con dos pinchazos y dos estocadas feas. (Pitos.)

Quinto.—Valencia veroniquéa bien, siendo aplaudido.

Se le ovaciona en dos quites superiores.

La faena de muleta no pasa de mediana y termina de dos pinchazos.

Sexto.—Márquez da varias verónicas muy apretadas.

Los espadas se lucen en varios quites.

El madrileño pone cátedra de torrear con la muleta. Da pases de todas clases entre pitones, y en medio de grandes ovaciones. El público pide música.

Sigue la faena dando naturales, de pecho, en redondo y entrando admirablemente pincha en alto. Ovación. Vuelve a entrar para media estocada lagartijera. Ovación grande, las dos orejas y paseo por el ruedo.

Séptimo.—Sigue la ovación a Márquez.

Marcial no hace nada nuevo con capote y muleta y termina con media estocada hábil.

Octavo.—Niño de la Palma no se luce con el capote.

Coge los palos y solo consigue clarvar medio par.

La faena es de aliño y mata de media estocada.

Novillada en Madrid

Madrid.—Con buena entrada se celebró ayer la novillada anunciada.

Se corrieron en primer lugar dos novillos para el rejoneador portugués Más de Veiga.

Este demostró ser un formidable caballista, acreditando un dominio inimitable. En su segundo toro soltó las bridas y dirigió a la jaca con las piernas solamente, torcando de esta forma con un lucimiento extraordinario.

Fuó ovacionado con entusiasmo.

Después se lidiaron seis de Concha y Sierra, para Vaquerito, Trinitario y José Salas.

Los dos primeros estuvieron medianos y pasaron a la enfermería a curarse algunos cosecorrones.

Salas estuvo bien en todo.

Corrida en Barcelona

Barcelona. Con entrada floja se lidiaron en la plaza de las Arenas seis toros de Falhas, que resultaron mansos y pequeños.

Torquito estuvo mediano en su primero y bien en su segundo.

Posadas muleteó regularmente a su primero, pinchó mal dos veces y descabelló al segundo intento. En su segundo estuvo valiente.

Armillita muleteó hábilmente al tercero, de condiciones pésimas, desfachandolo de una perpendicular y cuatro intentos.

Al último le clavó un par soberbio y después de una faena valiente le recetó una estocada superior.

Corrida en Zamora

Zamora.—Con gran animación se celebró la segunda corrida de feria. El ganado de Veragua resultó blando.

Marcial Lalandia estuvo bien torcando y mediano matando.

Villalta muy bien con el capote, bravo con la muleta y aceptable con el estoque.

Gitanillo, aunque derrochando valentía, mediano en todo.

Novillada en Valencia

Valencia.—Alternaron ayer Ricardo González, Fortuna Chico y Clásico, con ganado de Soler, que resultó manso.

La lidia fué aburrida, sobresaliendo el trabajo de Clásico, que cortó la oreja el último.

Fuó sacado a hombros de los capitalistas.

LOS DEPORTES

En una carrera pedestre vencen al campeón del mundo

13, a las 12 n.

Berlin.—Se ha celebrado con gran entusiasmo la carrera pedestre de mil quinientos metros.

En esta carrera el campeón mundial Plerce fué vencido por el corredor Murni el cual llegó a la meta en tres minutos y cincuenta y un segundos.

La Exposición de Filadelfia

El día treinta marchará el ministro de Trabajo representando a España

14, a las 3 m.

Madrid.—El próximo día 30 embarcará en Vigo con dirección a los Estados Unidos de América, el ministro de Trabajo que lleva la representación de España a la Exposición internacional de Filadelfia.

Le acompañarán unos cien representantes de Ayuntamientos y entidades.

Antes irá también a Washington para saludar al presidente Coolidge en representación del Gobierno español.

Visitará también las Cataratas del Niágara, Baltimore y dentro de veinte días emprenderá el regreso a España.

El jefe del Gobierno no hace este viaje por impedirsele sus múltiples ocupaciones.

LOS TOREROS HERIDOS

El estado de Cagancho

13, a las 12 n.

Madrid.—Hoy llegó procedente de Sevilla el padre del novillero Cagancho que fué cogido por un toro días pasados en esta plaza.

Se desarrolló una escena de gran emoción.

El padre llegó a Madrid creyendo que su hijo había muerto.

El doctor Segovia que atiende a la curación del torero sevillano, le practicó hoy una nueva cura, encontrando la herida en mejor estado.

Dijo que la herida es de mayor gravedad de lo que se esperaba en los primeros momentos, pues el cuerno ha destrozado nervios y músculos importantes.

El diestro se halla bastante animado.

DE MADRID

Dos intentos de suicidio

13, a las 12 n.

Madrid. José Mora García, intentó poner fin a su vida en el paseo del Pacífico, resultando con graves heridas.

La falta de recursos le llevó a adoptar esta determinación.

Elias Cuesta, de sesenta y seis años, vecino de la calle del Ferrocarril, también intentó poner fin a su vida colgándose del montante de una puerta.

Fue asistido en la casa de socorro del Hospital, donde quedó en grave estado.

ECONOMIA Y FINANZAS

LA BOLSA

	COTIZACIÓN ANTERIOR	COTIZACIÓN DIA 13
Interior...	68'95	68'20
Amortizable, 5 por 100...	00'00	00'00
Amortizable, 4 por 100...	00'00	00'00
Banco de España...	625'00	624'00
Tabacos...	000'00	200'00
Francos...	18'80	18'90
Libras...	31'79	31'77
Dólares...	6'56	6'54
Liras...	00'00	23'50
Francos suizos...	000'00	00'00

LORCA

Se destapó el "bote,"

...pero no hay fiestas; es decir si fiestas se llaman a tres cohetes de pólvora mojada, unas luces eléctricas de filamento de carbón, amen de unas charangas, fiestas tiene Lorca.

Pero, yo, Ayuntamiento antes que autorizar una feria para que luzcan sus desnudeces la madera, porque feriantes no va a venir ni uno a vender sus baratijas, me cierro en banda y digo que por ser el año malo no habrá festejos.

Ya han salido las casetas a la glorieta de Colón a resistir el sol de justicia que ha dado en caer ahora por esta tierra.

¡Mejor! Lo sentimos por el amigo Maldonado que es el que va a perder con la contrata de las casetas.

Pero ¡qué se le va a hacer! diremos con el cantar.

«Ya vendrán tiempos mejores».

Toma de posesión y cese de cargo

Nuestro querido amigo el recto y justo juez municipal don Liberato Albero la que durante los días de permiso del probo juez en propiedad señor Charrin y Martín-Veña, ha venido desempeñando el juzgado de primera instancia, ha cesado en el cargo.

Su labor, durante esos días, ha quedado una vez más patentizada, puesto que con una pericia digna del mayor encomio y suma diligencia ha resuelto los sumarios diferentes que se han presentado de crímenes y suicidios acaecidos el mes pasado.

Los empleados, todos, del juzgado muestran su satisfacción por la meritisima labor llevada a cabo y por la justicia y precisión demostrada en los autos puestos a vista, seguidos por el señor Alberola Delgado.

Sus compañeros de profesión y demás entes le felicitan y nosotros unimos a esa felicitación la nuestra más cordial.

El señor Charin y Martín-Veña que nuevamente viene a ocupar el puesto que dejó por licencia, ha regresado de Madrid habiéndose posesionado del cargo.

Enviarnos al dignísimo juez en propiedad nuestro saludo de bienvenida.

El Salto de los gritos

Ya han comenzado las obras del Salto de los gritos en el Pantano, con gran actividad.

Esta mejora que ya expusimos hace meses viene a corroborar el gran beneficio que las clases trabajadoras esperaban y una vez hecho, el público en general habrá de notar por la baratura que sufrirá el fluido eléctrico.

De teatros

Ya se han abierto los dos teatros. El Guerra y Actualidades nos ofrecen



El tratamiento de la sarna y de otras enfermedades de la piel se lleva a cabo, a menudo, de un modo insuficiente, debido a que las fricciones no se practican como se debe. Verdad es también que hay muchos preparados que manchan y estropean la ropa. Este temor es infundado con el

Mitigal Bayer

Una vez terminado el tratamiento por el Mitigal, puede lavarse la ropa de la manera acostumbrada en agua hirviendo; de este modo no hay que temer que se estropee en lo mas mínimo.

El Mitigal Bayer es de especial eficacia contra todas las enfermedades parasitarias de la piel, sarna, enfermedades producidas por hongos, tiñas, erupciones cutáneas con formación de pústulas, etc.

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

ZOTAL

Debe usarse en todas las casas para evitar las epidemias.

RESTAURANT IMPERIAL

Servicio a domicilio. NO LE DE MAS VUELTAS A LA CABEZA PARA COMER BIEN. Teléfononúm. 643

en competencia hermosísimas películas.

Pero el público ya espera con verdadera ansia que la Xirgu debute en el Guerra y en Actualidades que veamos cosas grandes y de verdadera actualidad.

Las firmas del plebiscito

Según los datos que anoche nos remitieron del gobierno civil los votos recogidos en la provincia para el plebiscito nacional asciende al número de 267.361.

Se nos dice que faltan aun algunos pueblos de los que hasta ahora nada se sabe.

Noticias de Madrid.

14, a las 12 n.

Madrid.—Hoy continuó el plebiscito con menos animación que en días anteriores.

En algunos colegios sacaron las mesas a la calle para que firmaran los transeúntes.

Dos señoras estuvieron en el domicilio de Vazquez Meila recogiendo su firma.

Ramón y Cajal firmó en el ministerio de Instrucción pública.

En el colegio de la calle de la Libertad, los marinos Monistrol, García Goyena y otros.

Entre los políticos que firmaron figura Suarez Inclán.

Los autores Paso, García Alvarez, González del Castillo, el empresario Tiras Escudero y el actor Casimiro Orta también firmaron.

Esteban Collantes envió su adhesión por telégrafo y el exalcalde de Madrid Alcocer, lo hizo por carta.

La sociedad de Matadores de Toros se ha adherido por oficio.

En la Unión Patriótica manifestaron que hasta la madrugada no terminará el recuento de firmas.

EN LA S. DE N.

Una moción acerca del desarme

13, a las 2 n.

Ginebra.—En la sesión celebrada por la Comisión del Desarme, se ha presentado una moción en la que se dice que si dicha comisión no se reúne antes de que inicie el nuevo período de sesiones de la Sociedad, habrá llegado el momento de que cada país resuelva por su cuenta el problema del control de la fabricación de armas y municiones.

Maltrata a la madre

Y luego hiere a la madre y al hijo

13, a las 12 n.

Madrid.—Magdalena Hernández y el portero de la casa número 13 de la calle de Mirasol Teodoro Castillo, reúnan frecuentemente, siendo la primera víctima de continuos malos tratos.

Anoche se enteró el hijo de Magdalena, llamado Francisco López y acompañado de su madre, fué a buscar al portero para pedirle explicaciones.

El portero les recibió con una navaja, hiriendo a la madre y al hijo, que fueron trasladados en grave estado al Hospital. El agresor fué detenido.

Del desastre del 21, en Africa

Se ha rescatado a un niño de nueve años que ha permanecido cinco en poder del enemigo

14, a las 3 md.

Melilla.—Durante los sucesos de Julio de 1921, fué hecha prisionera en Monte Arruit, Antonia Carmona, y un hijo suyo, niño de cuatro años.

Antonia fué rescatada, pero de su hijo no volvió a saberse nada hasta ahora que ha sido rescatado por nuestras tropas.

El niño se hallaba en la cabila de Tensaman con una familia mora que lo había prohibido.

Vestía chilaba y había olvidado hablar en español.

Al ser ahora traído a la plaza fué reconocido inmediatamente por su madre y el chico también la reconoció en seguida.

Para que se pudieran entender tuvo que intervenir un intérprete, pues el chico solo habla en «checa».

Cuando se encontraron juntos, se desarrolló una escena de gran emoción.

El niño dice que durante su cautiverio ha sido objeto de muy buenos tratos y la familia que le prohibió le atendía con todo cariño.

Observaron con las costumbres moras, habiéndole practicado la circuncisión. Le pusieron por nombre Faquir Ali.

Su verdadero nombre es Francisco Sánchez Carmona. Acompañado de su madre visitaron al comandante general Castro Girona.

ZENITH



DETIENE EL RECORD MUNDIAL DE LA EXACTITUD



EL SEÑOR

Don José Jara Gómez

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa: doña Dolores Navarro Pretel; hijos Andrés, Trinidad y José; hija política, nieto, madre doña Catalina Gómez; padre político, don Pascual Navarro; hermanos políticos, primos y demás parientes:

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan irreparable pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a su entierro que se verificará en la iglesia parroquial de San Nicolás, a las cinco de la tarde de hoy, anticipándoles por ello la expresión de su gratitud.

Murcia 14 de Septiembre de 1926.

Casa mortuoria: Riquelme, 22. No se reparan esquelas ni se hacen invitaciones particulares.

INFORMACION REGIONAL

LA UNION

Ha regresado de Cabo de Palos la familia del prestigioso juez de instrucción de este partido, don José Martínez de Federico.

Se encuentra enferma una hija del alcalde don José Pérez Ríos.

En su residencia veraniega de Cabo de Palos se halla muy gravemente enfermo nuestro ilustre compatriota don Francisco Sánchez Olmos, magistrado del Tribunal Supremo y persona que tiene en La Unión muchos amigos por haber sido aquí juez durante ocho años.

En el Circo Teatro debutó con éxito la gran atracción María de los Angeles y la simpática canzonetista Carmen Gil.

Esta Cámara de la Propiedad Urbana

ha enviado al Gobierno un sentido telegrama rogando el indulto de los desertores que desean reparar su falta.

El domingo por la mañana dió un concierto en la puerta del Ayuntamiento la banda de la Cruz Roja que dirige don Francisco Cuadrado, siendo muy aplaudida.

Regresó de los Alezáres el médico don Raimundo Pérez Manzanares y su distinguida familia.

Marchó a Madrid don Fernando Valdivia.—C.

MULA

Peticion de mano Por doña Juana Artero Cano, viuda de Gil y para su señor hijo el jefe del Negociado de Quintas de este Ayuntamiento nuestro querido amigo don José Gil Artero, ha sido pedida la mano de la bella joven Ana-Maria Gómez Navarro.

La boda ha sido concertada para el próximo Diciembre. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Les felicitamos por el fausto acontecimiento.

El Niño Jesús de Belén

Como habíamos anunciado y siguiendo la tradición costumbre el miércoles a las seis de su tarde, fué bajada procesionalmente, de su eremitorio del Balate, la preciosa imagen tan venerada por este pueblo del precioso Niño Jesús de Belén.

Al llegar a las proximidades de la ciudad, le esperaban la Hermandad, a cuyo frente iba el hermano mayor don Juan Herrera, la banda de música dirigida por nuestro amigo don Juan del Baño.

La procesion, como siempre, fué presenciada por multitud de fieles, que rinden homenaje de amor a tan milagrosa imagen.

Desde los balcones de la carrera nuestras bellísimas paisanas arrojaban abundante lluvia de flores y hojas con la inspirada poesia que ha encargado la Hermandad a don Basilio Robres y de la que se han hecho merecidos elogios.

El Bendito Niño fué llevado al convento de Clarisas Descalzas, desde donde en la mañana del pasado sábado se trasladó en procesion a la iglesia parroquial de Santo Domingo de Guzmán.

Las novenas empezarán en este templo el lunes trece.

JERÓNIMO FARRÉ - HERNIÓLOGO

HERNIAS (quebraduras) SU TRATAMIENTO

Puede y debe decirse la verdad

Hablamos para el público discreto y afirmamos: 1.º Que en operación de la hernia no ha resultado el problema de su cura radical, puesto que la mayoría de las operadas se reproducen, y que aquellas pocas, poquísimas, curadas efectivamente por este medio, no en apariencia, también hubiesen curado de otro modo. Todas las estadísticas de operaciones de esta clase, si se han formado escrupulosamente, recidivas son fatales.

A los enfermos crónicos, desahuciados y que hayan ensayado de todo sin resultado alguno

Dr. R. MORELL (especialista)

El Dr. R. MORELL en Murcia

A instancias de numerosos pacientes de Murcia y su provincia, el doctor MORELL, establecido en Madrid, Monte...

BOMBAS CENTRIFUGAS PARA RIEGOS

Grupos electro-bombas. Instalaciones para riegos con motor de aceites pesados "AVANCE" LA MAQUINISTA DE LEVANTE de la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos.—LA UNION (Murcia)

MEDICOS

- Dr. Francisco Conejero, Dr. A. Marin de Espinosa, Dr. Raimundo Muñoz, Dr. J. Pérez Mateos, Dr. A. Hernández Ros, Dr. A. Romero Elorriaga

HORARIO DE TRENES

Table with 2 columns: Llegada a la Estación de Murcia and Salida de la Estación de Murcia. Lists routes and times for various companies like M.Z.A. and Andaluces.

ESQUELAS SE RECIBEN EN LA ADMINISTRACION E IMPRENTA DE EL LIBERAL DE MURCIA

URINARIAS Cura infalible en drusas, fijas y sin molestias de la blenorrea, gonorrea, uretra militar y demás enfermedades de las vías urinarias de ambos sexos, por antisépticas y resistentes que sean con los...

"ASLAND" Cemento artificial, la marca que sirve de tipo para los Portland en España. Representación y depósito: Aladrercs, 18, MURCIA

"AIGLON" AUTO-OIL El mejor aceite para automóviles y aviación

INDICADOR

ANUNCIOS BREVES SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

De una a ocho palabras, 30 céntimos. Cada palabra más, 5 céntimos. Publicidad económica y de resultados sorprendentes. Índice de gran eficacia baratísimo.

LEY DEL TIMBRE

Según dispone el artículo 200 de la vigente Ley del Timbre, los anuncios han de pagarse este impuesto, con arreglo a la siguiente escala:

ENSEÑANZAS

Academia Pérez de Lemana garantiza sus enseñanzas mercantiles. Aritmética, Cálculo, Contabilidad, Clases verbales y por correspondencia. Escuela Práctico-Comercial. Delegación murciana: Madre de Dios, 19.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Señor administrador de LA MODA PRACTICA: D. ... domiciliado en ... calle de ...

VARIOS

Licenciados Ejército. Muchos destinos vacantes podéis obtener, pidiendo informes. Rodríguez Veneras, 7, Madrid Sello.

Persianas De cadenas y tejidos. Gran barato. Plaza San Antón 19, teléfono 554.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" 49

El Oceano de Fuego LUIGI MOTTA

norteamericanos que mantenían el bloqueo de la isla. Don Pedro los miró atentamente y luego, llamó al segundo de a bordo. —Castillo —dijo—. ¿Cree usted que lograremos escapar de esos demonios? —Sí, señor, lo creo; el Aragón es fuerte y usted muy valiente.

Sobre el negro cielo, un rayo de luz blanquecina se dibujaba vagamente. Aquella luz que partía de un punto elevado, extendiase, lanzando a los cuatro vientos un nimbo de estrellas multicolores. —¿No han descubiertos! —murmuró con rabia don Pedro.— ¡Ah! ¡infames! —¿Y cómo quiere usted que nos hayan visto? La noche está oscura y navegamos sin fanales. —Tal vez algunas chispas desprendidas de la máquina nos hayan delatado. —¡Maldita suerte...! —Cállese usted, Castillo, y prepárese para un zafarrancho terrible. Los enemigos se me antoja que están bien dispuestos. —No tema usted; ya acabaremos con todos esos perros. Otra luz entretanto, se vió de nuevo. Don Pedro la contempló con rabia. En su corazón se desencadenaba una tempestad terrible. —¡Sí, mataremos a todos esos infames, a todos! —rugió al fin, levantando los puños al cielo y dirigiendo una mirada llena de odio a los buques enemigos. Luego, se quedó callado y permaneció junto a proa, con los brazos cruzados sobre el pecho, los cabellos al viento y los ojos inyectados. El Aragón, en tanto avanzaba velozmente en alta mar. Los fanales de las naves enemigas iban acercándose poco a poco; pronto se podría distinguir en medio de las sombras, el aparejo de los acorazados americanos.

Pero de repente, dejáronse ver otras dos luces, y, luego, cinco, seis, diez, ciento. Era aquello una lluvia de fuego, de estrellas multicolores, de chispas vagas. Después a una señal misteriosa, apagáronse las luces de todos los fanales. Noche obscurísima volvió a reinar en aquella parte del Atlántico, que los geógrafos llaman mar de las Antillas o mar Caribe. Don Pedro, sintió un estremecimiento de alegría. Aquella extraña luz que misteriosa manobra, hizo brotar en su cerebro una idea nueva. —¡Castillo! ¡Castillo! —le dijo con alegría—. ¡No nos han descubiertos...! —Entonces, esas señales... —Eran, sencillamente, avisos entre los capitanes de la escuadra. —¿De modo, que no hay peligro? —Ninguno. —Así el Aragón no tendrá que trabar un combate tan desigual. —¡Oí, no! Téngalo usted por seguro, Castillo. No lo deseo. —¡Diabló! Heo muy bien. Ya que hemos escapado de la bahía, pensemos en llegar sanos y salvos a las costas de nuestra bella España. —Lo conseguiremos, Castillo; el Aragón es veloz y una vez que arribemos a España, cargaremos de nuevo el barco y volveremos a violar el bloqueo... ¡Por la patria, por el Aragón, por el rey...! he aquí por lo que arriesgamos la vida. ¿No son nobles estas ideas...? —No sólo nobles sino generosas y sublínes,

don Pedro, nuestra adorada patria cuenta aún con audaces y ardientes adoradores. El capitán inclinó la cabeza sobre el pecho. Una lágrima le asomó a los ojos y lanzó un suspiro muy hondo. —¡Pobre España! —murmuró al cabo de un rato de profundo silencio—. ¡Cuánto la amo...! Pero, mire usted, mire usted, Castillo, exclamó de repente, con gran agitación—. ¿Qué es aquello? El subordinado miró, enarcando las cejas. —No veo, contestó. —¿Nada? ¡Ira de Dios! Allí, a sotavento... ¿qué será aquella masa negra que se mueve con tanta rapidez? El lugarteniente, muy alterado, volvió a elevar los penetrantes ojos en aquella parte del mar que el capitán le señalaba. Después de algunos instantes, lanzó una sonora exclamación. —¡Mil rayos! ¡ya veo, ya veo...! —dijo con voz entrecortada. —¿Qué será? No puedo descubrirlo. —¿Acaso algún barco? —Es demasiado pequeño. —¿Un cefalico, entonces. —Probablemente. Siguió un breve silencio, durante el cual, el Aragón continuó su ruta con la proa hacia aquel objeto misterioso que se agitaba en las aguas. Don Pedro y Castillo, permanecían con la vista fija en aquella oscura masa. De repente, aterrados, retrocedieron un paso.

Una luz rojiza había aparecido entre las finéblas. Parecía como si el supuesto monstruo, hubiese abierto uno de sus ojos de fuego, iguales a los de los dragones mitológicos, para contemplar al buque español, que avanzaba silenciosamente hacia él. La luz se apagó en seguida. Don Pedro, estrechó la mano de su compañero. —¡Dios mío! ¿Qué será eso? exclamó, con acento trémulo. En mis viajes no he visto jamás cosa igual. Castillo, no respondió, pero siguió inmóvil contemplando al monstruo que avanzaba sin detenerse. De pronto, sus labios lanzaron una imprecación. —¡Por Satanás! —rugió—. ¡Es un torpedero, capitán, es un torpedero! Don Pedro dió un brinco. —¿Un torpedero? —repitió muy agitado—. ¿Está usted ofuscado, Castillo? —No, no, mi capitán. Ese objeto que se acerca, es un torpedero, se lo juro. —Lo primero, por esa luz, que es el fanal de proa. —¿Y luego? —Por otra luz que he visto brillar en las tinieblas. ¡Eh! ¡oiga usted, oiga usted ese rumor. Ambos callaron. Ruido sordo llegó muy pronto a sus oídos. Sembraba un resoplido vigoroso, un susurro